
本报讯 （记者 盛丽 ） 记者
昨天了解到， 北京市发改委已批
复通过国贸站增设换乘通道项目
建议书 （代可行性研究报告 ），
项目拟于近期开工建设 ， 预计
2019年底建成投用。 这意味着 ，
此前被调侃 “决战国贸之巅” 的
国贸地铁站将彻底解决换乘难的
问题。

数据显示， 作为10号线和1
号线的换乘站， 目前国贸站日均
换乘量及早高峰换乘量均位居全

市路网前列。 据统计， 早晚高峰
时段， 国贸站双向换乘量均在万
人左右， 也就是说， 在一个小时
里， 有两万人在该站狭小的换乘
空间内缓步前行。

国贸站换乘通道摩肩接踵 ，
人山人海 ， 是有原因的 。 据介
绍， 按照现行国贸站的布局， 乘
客只能通过一条8.5米宽的通道
进行换乘， 高峰时段人流高度密
集， 安全隐患明显。 根据市发改
委最新批复的文件， 国贸站将增

设换乘通道、 新建换乘大厅， 同
步改造既有换乘通道及相关设备
系统， 工程将结合中国国际贸易
中心展厅的改造工程同步施工。

到明年年底， 乘客来到国贸
地铁站将像进入机场大厅一样，
在一个开阔的中庭里实现换乘。
相关负责人说， 在增建换乘大厅
和换乘通道之后， 国贸站的换乘
能力将显著提高 ， 满足客流需
求， 消除运营安全隐患。 原市规
划委曾经公布， 这座换乘中庭的

面积将达到数千平方米。 三层挑
高空间将分别与1号线和10号线
车站的换乘接口相连。 按照设计
图， 换乘中庭里会布设通向不同
区域的四部扶梯和一部楼梯， 楼
扶梯两端设有宽敞的缓冲区， 避
免大量换乘客流在排队上扶梯时
引发的严重拥堵问题， 提高换乘
安全性。

据了解 ， 乘客先走扶梯进
入中庭 ， 然后通过中庭分散去
往地铁站、 进入国贸中心或者直

接出站。 这样大的疏散空间虽然
让换乘距离增加了几十米， 但因
为密度减小， 行人走得起来， 在
高峰时间段反而会比现在换乘速
度更快。

相关负责人表示， 这一项目
在优化地下空间布局的同时， 也
将提高轨道交通服务品质。 由于
结合了中国国际贸易中心改造工
程统筹实施， 地下空间与周边地
块的连通性会进一步增加， 从而
改善乘客出行环境。
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预计明年底建成投用 彻底解决换乘难题

本报讯（记者 李婧） 记者昨
天从北京市政府法制办获悉，全
市各级行政机关受理的行政调解
案件每年均达30万件以上，公安、
工商、住建部门最多。为更好地推
进行政调解工作， 昌平区在全市
率先成立了北京市昌平区行政调
解委员会暨行政调解协会。

行政调解是指根据法律 、法
规和规章的规定， 通过行政机关
主持的沟通、协调和协商的活动，
促使当事人自愿达成协议， 解决
民事纠纷、 行政争议的一种调解
制度。2015年9月，《北京市行政调
解办法》开始实施。根据该办法，
全市各级行政机关对依法可进行
调解的民事纠纷以及行政赔偿争
议等进行调解。

与诉讼、行政处罚相比，行政
调解工作在处理纠纷方面有极大
的优势。昌平区公安局介绍，去年
9月，一洗车行老板刘某打电话报
警称被人殴打。 警方出警后了解
到刘某的洗车行生意兴隆， 排队
洗车的车辆挡住了隔壁地泵站老
板的店面。 地泵站老板王某与刘
某发生争执，殴打了刘某。于是公
安机关在依法处理的前提下，开
展对二人的说服教育活动， 并对
民事纠纷进行调解。 刘某得到了
王某的赔偿， 并承诺尽量协调车
主的车辆不在王某的地泵站门口
排队，两人握手言和。

据市政府法制办复议应诉调
解指导处处长庞雷介绍， 此次昌
平区率先成立行政调解委员会暨

北京市昌平区行政调解协会， 定
位比较准确， 运行比较规范， 对
于进一步提高全区行政调解工作
水平， 指导、 督促、 协调、 规范
各职能单位切实履行行政调解职
责， 充分发挥行政调解制度解决
矛盾纠纷的功能， 将发挥重要作
用， 对于全市也具有一定的示范
意义。

本报讯 （记者 周美玉 ） 北
京工商部门加强流通领域车用燃
油质量监管， 以及流通领域建筑
类涂料和胶粘剂类商品质量监
管。 昨天， 记者获悉， 自2017年
9月起， 工商部门每月按序抽检，
截至去年11月底， 全市共抽检成
品油油样2616组， 完成全年计划
的131%， 经检测未发现不合格
样品。

北京工商部门表示， 去年约
谈中石化北京石油分公司、 中石
油北京销售分公司， 要求两大集
团严把质量关。 工商执法人员严
格落实第六阶段车用汽油和车用
柴油新标准， 组织开展成品油抽
检工作， 严厉打击非京标油品的

销售行为。
此外， 对信用等级偏低的加

油站加大抽检频次 ， 自2017年9
月起， 做到每月按序抽检， 积极
推进错峰抽检。

工商部门还制定并下发 《北
京市工商行政管理局2017年燃煤
监管工作方案》， 制定 《煤炭质
量抽检实施规范》， 明确抽检的
适用范围、 抽检依据标准、 抽检
项目、 采样方法、 结果判定、 结
果处理等内容。

截至去年12月17日， 全市完
成抽检154组， 立案5件， 并在北
京市工商局网站、 北京市企业信
用信息网公示不合格信息6条 ，
加大信用惩戒力度。

本报讯 （记者 任洁 ）记者昨
天从北京市教委获悉， 今年本市
将进一步推进校园冰雪运动特色
项目，鼓励各区研发冰雪课程。今
年将开展冰雪运动特色校第一次
评估检查工作，实行动态管理，并
建立退出机制。

北京市中小学生冰雪运动课
程展示活动暨校园冰雪运动推广
普及经验交流会昨天在北京广渠
门中学举办。在特色课程展示中，
各区教委及北京首批52所冰雪运
动特色学校负责人零距离观摩了
真冰、仿真冰、仿真雪、旱地冰球、
仿真冰壶、 滑雪机等丰富多彩的

冰雪运动教学课， 这些方法手段
已经成为校园冰雪运动普及课程
和社团、校队建设的重要形式。

据悉， 市教委近年来协同市
体育局等有关部门， 联动各区和
学校等基层力量， 统筹协调冰雪
运动优质资源，推广“队列滑”“轮
转冰”“旱地冰球”“仿真冰壶”等
特色项目， 因地制宜推进冰雪运
动。部分区、学校也充分利用区域
社会资源， 自主研发适合青少年
的冰雪课程， 把冰雪运动的普及
推广列入学校体育教学内容。

近两年来， 全市共有近14万
名学生上冰上雪，其中雪上项目8

万余人， 冰上项目5万余人。2018
年将迎来冬奥周期“北京时间”的
到来。市教委透露，今年将与冬奥
组委出台文件， 推广普及冰雪运
动和冬季奥林匹克教育；从师资、
活动等方面深入推进“队列滑”等
特色项目，目前“队列滑”已有史
家小学、中关村二小、实验二小、
劲松四小等6所项目校，今年项目
校数量可能继续增加。 同时市教
委也将联合有关部门， 在师资培
养、课程开发、场馆设施建设等方
面加强引导， 并在下半年开展冰
雪运动特色校第一次评估检查，
以及第二批特色校评选工作。

市教委鼓励各区中小学研发冰雪课程
今年深入推进校园冰雪运动特色项目

本报讯 （记者 赵思远）不仅
可以处理邮政业务， 还可以买到
新鲜果蔬。近日，西城区邮政分公
司首家“邮政惠民生活驿站”在牛
街邮局正式开张营业。

生活驿站有水果70余种 ，蔬
菜40余种， 由多家大型果蔬供应
商提供，安全新鲜、价格亲民，并

为用户提供会员卡打折优惠，持
邮储银行卡客户还能在会员卡基
础上享受折上折。据了解，会员可
长期享有9.5-8折的优惠，且三公
里内免费送货上门。开业两天来，
日均客流量在1000人左右， 共办
理会员卡600-700张，日均流水在
2-3万元。 赵思远 摄

牛街邮局开生活驿站为民邮递“新鲜”

地铁国贸站将增换乘通道和大厅

工商燃油监管严格助力大气污染防治
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本报讯 （记者 陈艺） 昨天上
午， 北京菜市口百货股份有限公
司联手北京青少年发展基金会，
在 菜 百 总 店 举 行 了 “ 学 子 阳
光———金种子奖学金助推”活动。

据了解， 菜百已连续八年参
与“学子阳光”公益活动，每年都
会捐助10万元定向资助在校学
生，至今，已资助百余名在校大学
生。通过“我为慈善添一笔”“同走
百万步，共筑学子梦”等不同的形
式呼吁大众传播爱、传承爱。大家
表示， 通过这样的形式让慈善公
益得到了更多的关注， 让社会充
满了爱与正能量。

据介绍，“学子阳光” 优秀大
学生扶助项目是为资助家庭经济
困难优秀大学生而设立的公益项

目。该项目于1999年9月由共青团
北京市委、 北京青少年发展基金
会、 希望工程北京捐助中心联合

向社会推出，通过筹集社会捐款，
帮助经济困难大学生解决部分学
费，扶助他们完成学业。 陈艺 摄

菜百联手青基会资助贫困优秀大学生

新华社电 北京 “煤改电 ”
用户已达100万余户。 为保障煤
改电用户温暖过冬， 国网北京市
电力公司在煤改电村设立 “电管
家”， 配备应急发电车， 为煤改
电用户提供上门服务。

记者近日从国网北京电力了
解到， 国网北京电力已为煤改电
村安排抢修点256个、 应急救援
队196支 ， 配备应急发电车 150
辆 、 低压快速接入装置286套 。
国网北京电力运维检修部副主任
林涛说， 从停电到恢复用电， 最
长不超过30分钟。

国网北京电力在煤改电村设
立 “电管家”， 目前已有1056位，
随时为村民答疑解惑 、 上门服

务。 在顺义区高丽营村， 村民在
使用煤改电设备或日常用电有任
何疑问 ， 都会找 “电管家 ” 张
坡。 张坡说， 接到村民电话后，
根据 《电力管家服务手册》 就可
以查到每家对应的采暖设备厂
牌、 型号以及设备使用情况。 然
后， 再通知驻村的设备厂家和维
修人员一起入户 ， 检查采暖设
备， 及时解决问题。

本市首次应用了10千伏移动
应急升压发电车， 该发电车具有
供电容量大、 使用效率高、 反应
速度快的特点， 主要是在局部地
区供暖负荷激增的情况下使用，
可以有效提升电网供电能力， 确
保正常供电。

“电管家”保障煤改电用户温暖过冬

北京行政调解年均超30万件

昌平在全市率先成立调解委员会


